

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 15.12.2017

---

*Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Datenschutz, Gegen Antisemitismus, Gender, Hochschulpolitik, Politische Bildung, PR, Umwelt, Sozial, Vorstand, Studierendenratspräsidium*

Gäst\*innen: --

Mit 13 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Gender

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Wahlen

1) Besetzung der Sekretariatsstelle

TOP 3: Raumanträge

1) Lose Gruppe

2) AK Kritische Geographie

3) Gruppe neurodivers-autistischer Studierender

TOP 4: Finanzanträge

1) Vortrag: "Wissensgesellschaft und neoliberale Universität"

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Beschlusslage Social Media

2) Kamera

TOP 6: Sonstiges

TOP 7: Termine

---

## TOP 0: Formalia

Protokollführung: Gender

Redeleitung: Vorstand L.

Sitzungsleitung: Vorstand K.

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: erfolgt

Anmerkungen zur Tagesordnung: TOP der Bewerbungskommission wird nach vorne gezogen

GO-Antrag: Rundlauf wird aufgrund der vorangeschrittenen Zeit abgekürzt.

## TOP 1: Rundlauf

### 1) Berichte

#### a) Antidiskriminierung

- hatten zwei Studieninfoabende (Pharmazie und Informatik), waren leider recht wenig besucht, dafür aber sehr nett, gute DozentInnen
- Marius war bei einer Weiterbildung in Bochum, dabei Gespräche mit Leuten von der Uni Hamburg -> dort gibt es eine Stelle, die sämtliche Angebote für Geflüchtete koordiniert (Deutschkurse, Buddyprogram, ...), außerdem klappt das dort mit WLAN und mit Sportkur-

sen etc --> wollen dazu vllt Stellungnahme machen bzw mit diesen neuen Infos nochmal mit Uni besprechen

- Weihnachtsfeier am Samstag ab 18 Uhr, kommt vorbei!

**b) Außen**

- Nicht besetzt

**c) Datenschutz**

- Es soll einen Workshop zu Verschlüsselung von Daten geben, falls Interesse besteht.
- Rückmeldung: Interesse besteht.

**d) Erasmus und ausländische Studierende**

- Nicht besetzt

**e) Finanzstelle**

- Nicht anwesend

**f) Gegen Antisemitismus**

- Nicht anwesend

**g) Gegen Faschismus**

- Nicht anwesend

**h) Gender**

- Sitzung ist ausgefallen. Es gab aber ein Treffen mit den studentischen Mitgliedern der Senatskommission für Gleichstellungsfragen

**i) Hochschulpolitik (HoPo)**

- Anträge auf der VV wurden mit deutlichen Mehrheiten dem StuRa zur Annahme empfohlen. Nach der Abstimmung im StuRa werden die nächsten Schritte überlegt.

**j) Internationale Studierende**

- Nicht besetzt

**k) Kommunikation und Wissenssicherung**

- Nicht besetzt

**l) Kultur**

- Nicht anwesend

**m) Lehramt**

- Nicht anwesend

**n) Politische Bildung**

- Kein Bericht

**o) PR**

- Kein Bericht

**p) Presse**

- Nicht anwesend

**q) Regenbogen**

- Momentan sind wir dabei, uns strukturell neu aufzustellen. Ansonsten haben wir als kommende Termine die heute PinkParty!!! Kommt vorbei und am Montag unsere "Wieso liegt hier eigentlich Tannenreisig" Feier. Kommt auch vorbei!
- Im Januar planen wir noch eine Veranstaltung zum Thema Regenbogenfamilien und einen Vortrag zum Thema Bi+sexualität.

**r) Sozial**

- Kein Bericht

**s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)**

- Nicht anwesend

**t) Studieren ohne Hürden (SoH)**

- Nicht besetzt

**u) Tierrechte**

- Nicht besetzt

**v) Umwelt**

- Adventsaktionen stehen soweit
  - 18.12. vegane Pralinen im FöCa (Herderbau) zusammen mit Familien-Referat
  - 19.12. Upcycling im Konf.2
  - 20.12. regional&saisonaler Kochabend im FöCa
  - Wir haben eingekauft für jeweils ca. 10 Personen, wer noch mitmachen will, soll sich bitte spätestens bis Sonntag anmelden ([referat-umwelt@stura.org](mailto:referat-umwelt@stura.org)), damit evtl. mehr eingekauft werden kann
- Ideen für nächstes Jahr:
  - Vorträge / Workshops zum Thema Permakultur, biozyklischer Landbau
  - Kooperation mit dem aka Filmclub (Antrag wird noch gestellt)
  - Ökosoziale Hochschultage (Kooperation mit diversen Gruppen/Menschen)
  - Studium Oecologicum an der Uni Freiburg?

## w) Vorstand

- Positionspapier Lehramt wurde in den StuRa eingebracht
- HisInOne-Projektbeirat sucht noch motivierte Menschen aus (fast) allen Fakultäten
- Wir waren wie angekündigt nicht bei der LAK in Reutlingen (wegen Schneechaos bei der Bahn wohl auch besser so)
  - Die beiden noch offenen Posten im Präsidium wurden besetzt (Leonaard, Uni Konstanz & Sarah Frietsch, PH Karlsruhe)
  - Für ein mögliches Positionspapier zu den Landtagsanfragen wurde ein AK gegründet
- Vollversammlung am Mittwoch
  - War leider mit ca. 190 Anwesenden nicht beschlussfähig
  - Einige Fragen an den Vorstand bezüglich der Festplatte, aber nichts neues dabei
  - Alle Anträge (2x HoPo, aka-Filmclub & Kritische Mediziner\*innen) wurden angenommen und gehen mit dieser Empfehlung in den StuRa
  - wir haben Emails von Privatpersonen mit Fragen, Feedback und Wünschen bekommen, was wir natürlich sehr begrüßen
  - u.a. der Wunsch nach einer anderen Diskussionskultur
  - auf der VV auch mehr Wortbeiträge von Männern\* / Genderdiskrepanz deutlich
- Die Prorektorin Lehre hat uns eingeladen, am 10.1. an einem Treffen der Studiendekan\*innen und Studiengangskoordinator\*innen teilzunehmen um über die Kooperationsvereinbarung zwischen Uni und PH beim M.Ed. zu diskutieren. Es dürfen von uns bis zu 4 Personen mitkommen
- Umbau Innenhof
  - das Dach ist vollständig! schaut es euch gerne an
    - die Fahrradwerkstatt ist jetzt auch im Trockenen zu haben
  - Elektrik kommt hoffentlich bald, die Kommunikation zwischen dem zuständigen Amt, den Elektriker\*innen und uns läuft leider nicht optimal
  - Windschutz wird noch optimiert
  - Menschen aus dem Rektorat waren am Dienstag da und haben sich die bisherigen Ergebnisse im Innenhof angeschaut -> Waren soweit sehr zufrieden
- Treffen uns nächste Woche gemeinsam mit dem Datenschutzreferat mit dem SCS & dem SWFR um über eine mögliche Umgestaltung der UniCards zu sprechen
- Haben uns mit dem SWFR über die Anstehsituation in den Mensa, v.a. Institutsviertel unterhalten, und wollen Verbesserung erwirken
- Haben uns mit der WSSK getroffen um frühzeitig schonmal über die Wahlen zu sprechen
  - Voraussichtlicher Termin: 12.06.2018
    - So früh, weil große Uniwahlen anstehen und die Uni einen frühen Termin will
    - Im neuen Jahr werden wir uns auch einmal gemeinsam mit der Wahlkoordination der Uni treffen
    - Unsere Wahlkoordination wird in den nächsten Tagen ausgeschrieben

## x) Studierendenratspräsidium

- Diese Woche war VV, die war aber leider nicht beschlussfähig

- wir werden die Anträge der VV nächste Woche im StuRa beraten und dann nach Weihnachten über die Empfehlungen der VV abstimmen

## TOP 2: Wahlen

### 1) Besetzung der Sekretariatsstelle

Der TOP wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. Hiernach wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt.

Die Besetzung der Sekretariatsstelle wird gereiht gewählt.

Ein nichtöffentliches Protokoll ist vorhanden und kann auf Nachfrage eingesehen werden.

Keine Enthaltungen, keine Reihung hinter nein. Die Bewerberin\* mit der Abstimmungsnummer 1 gilt als gewählt.

## TOP 3: Raumanträge

### 1) Lose Gruppe

Gruppe: Lose Gruppe (Isabel Schön)

Raum: Konf1

Termin: 19.12. 16:00 – 18:00

Veranstaltung: Treffen

Erklärung: am 19.12. um 16 Uhr trifft sich eine (noch lose) Gruppe, die sich mit dem Thema 'Gewerkschaften an Hochschulen' beschäftigt. Dafür suchen wir noch nach einem Raum; ist im AstA was frei? Wir sind maximal 10 Leute.

Diskussion: kein Redebedarf

Abstimmung: 11/0/1 → angenommen

### 2) AK Kritische Geographie

Gruppe: AK kritische Geographie

Raum: Konf1

Termin: 18.12.17 18-20 Uhr

Veranstaltung: offenes Treffen des AK kritische Geografie

Erklärung: Da es in letzter Zeit keine aktive AK-Arbeit gab, probieren wir gerade das Projekt wieder zum Laufen zu bringen.

Wie genau die weitere Arbeit des AK's aussieht, ist noch nicht ganz klar. Allerdings gibt es schon die Idee, wöchentlich oder zweiwöchentlich an Texten zu arbeiten und eventuell für das SoSe 2018 eine kleine Vortragsreihe zu organisieren.

Um das alles zu besprechen, brauchen wir eben noch einen Raum für das Treffen am Montag. → Der Raum ist frei.

Aus Einladungsmail:

"Im Arbeitskreis Kritische Geographie wollen wir einen Raum für Diskussionen und Themen schaffen, die uns in den regulären Univeranstaltungen bisher fehlen oder Themen aus anderen Perspektiven betrachten.

Wir wollen uns aktuellen gesellschaftlichen und grundlegenden Themen der Geographie aus einer kritischen Perspektive nähern und uns in ein bereits bestehendes Netzwerk kritischer Geograph\*Innen und Interessierten anderer Fächer einbringen.

Ob Lesekreis, Veranstalter\*Innen von Vortragsreihen etc., alle Themen und Formen sind noch offen!

Die Kritische Geographie beschäftigt sich in erster Linie mit Machtverhältnissen und deren Auswirkungen. Weiteres zur Kritischen Geo und Beispiele der bestehenden AKs findet ihr hier: <http://kritische-geographie.de/>

Diskussion: kein Redebedarf

Abstimmung: 11/0/1 → angenommen

### **3) Gruppe neurodivers-autistischer Studierender**

Gruppe: Gruppe neurodivers-autistischer Studierender

Raum: konf 2

Termin: Mo 08.01. 18-20 Uhr

Veranstaltung: Treffen (zur Gruppengründung)

Erklärung:

An unserer Universität studieren Menschen mit unterschiedlichsten Perspektiven und Hintergründen. Bis jetzt fehlt jedoch eine Gruppe, die autistischen Studierenden ein Austauschangebot bietet und ihre Interessen vertritt.

Wir autistisch-neurodiverse Studierenden haben ein anderes Verständnis und eine andere Perspektive auf soziale Interaktionen und Strukturen, daher kann ein Studium uns vor besondere Herausforderungen stellen. Eine dauerhafte Gruppe bietet die Möglichkeit unsere Perspektiven auszutauschen und Kontakte zu knüpfen.

Es dürfte daher im Interesse des AStAs und der Studierendenvertretung sein, neurodiversen Perspektiven im Studierendenhaus Raum zu bieten.

Unsere Gruppe befindet sich noch in der Gründungsphase. Wir denken darüber nach, in Zukunft dauerhaft einen Raum für unsere zweiwöchigen Treffen zu suchen, sowie eventuell im StuRa ideale Unterstützung zu beantragen.

Diskussion: kein Redebedarf

Abstimmung: 11/0/1 → angenommen

## **TOP 4: Finanzanträge**

### **1) Vortrag: "Wissensgesellschaft und neoliberale Universität"**

Antragssteller\*innen: HoPo-Referat

Betrag: 315,60€

Zweck: Gerhardt Stapelfeldt wird am 24.01. einen Vortrag zum Thema "Wissensgesellschaft und neoliberale Universität" halten. Dabei geht es um die historische Entwicklung von (universitärer) Bildung, wobei hervorgehoben werden soll, dass die wirtschaftliche Verwertbarkeit des Wissens mit einem stetigen Verfall des Bildungsbegriffs einhergeht.

Stapelfeldt wird auf gesellschaftliche und historische Entwicklungen eingehen, die diesen Prozess begünstigen und eine Fundamentalkritik an aktuellen Gegebenheiten formulieren.

Erklärung: 300€ Honorar

15,60€ Künstlersozialabgabe

Fahrtkosten und Übernachtung werden aus den Eigenmitteln des Referats gezahlt.

Diskussion: keine Nachfragen

Abstimmung: 11/0/1 → angenommen

## **TOP 5: Planungen und Diskussionen**

### **1) Beschlusslage Social Media**

- Beschlusslage zu Social Media-Nutzung (vgl. StuRa vom 18.& 25.11.2014)
- Heute ist der StuRa viel aktiver auf Facebook. Die Homepage wird aber vernachlässigt, was dringend geändert werden muss. Solange alles auch außerhalb Facebooks zugänglich ist, kann Facebook gern genutzt werden. Bitte keine Werbung.
- Es gibt einen neueren Beschluss aus dem Jahr 2015.
- Social Media ist Aufgabenbereich des PR-Referats. Der aktuelle StuRa-Beschluss (2015) ist recht vage, aber dies ist beabsichtigt.
- Wer entscheidet, was gepostet wird?
- Zugriff haben Vorstand, Sekki, PR-Referat.
- Welche Kritik gab es an den Facebookposts?
  - Angeblich wurde parteipolitische Neutralität während der Bundestagswahl nicht gewährleistet.
- Man könnte Kürzel einführen, damit man Posts Personen zuordnen kann.

### **2) Kamera**

- Verleih der Kamera
  - An wen? Mit Kautions oder ohne? Wo soll sie gelagert werden?
  - Mit Kautions verleihen. Wie hoch?- 50-100€
  - Lagerung im Safe
  - Maximale Leihdauer von 4-5 Tage oder Tagesgebühr
  - Reihenfolge der Ausleihe: Wer zuerst reserviert, bekommt es auch zuerst.
  - An Fachschaften verleihen oder an alle Menschen? -
  - Mit SD-Karte verleihen. Bei Rückgabe alle Fotos löschen.
- Fotoarchiv?
  - Dafür benötigen wir eine Datenschutzregelung
  - sinnvolle Ordnerstruktur und Dateinamen

## **TOP 6: Sonstiges**

- Sitzung am 22.12.17 findet nicht statt.

## **TOP 7: Termine**

- Abschied von Rebbe\* und kleine Winterfeier am 22.12.17 ab 20 Uhr im Konf 1